

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LÍNEA FÉRREA

Disfraces y caretas

A pasos agigantados avanza el Carnaval, y a estas alturas no son pocos los que están preparando ya sus disfraces y sus caretas.

El Carnaval satisface por completo la necesidad imperiosa que tienen muchas gentes de parecer lo que no son, ofreciéndose a la contemplación pública bajo un aspecto diferente al ordinario.

En el fondo de todo máscara siempre se encuentra un cómico. Si habla, modifica la voz; sus actitudes y movimientos siempre llevan por objetivo sorprender o cautivar al espectador.

La base fundamental, como si dijéramos, la piedra angular del edificio carnavalesco es el antifaz, vulgo caretá. En modificar la expresión de la fisonomía, en ocultar el rostro está todo el secreto de una máscara.

Un buen disfraz ayuda mucho, pero sin antifaz ó caretá no se resuelve el problema; y un estudio filosófico de la indumentaria carnavalesca permite generalmente orientarse bien respecto a las condiciones del máscar.

Regla general: el que se disfraza y oculta el rostro procura, de cinco veces, una, aparentar lo que no es. Los marmitones se visten de diplomáticos; los elegantes, de jitanos; los cobardes de valientes; los lobos, de corderos. Lo mismo que sin caretá y sin disfraz ocurre en el teatro social.

Hay gentes que están todo el año en Carnaval, y su mayor mérito consiste en estar siempre dando la castaña al público. Personas muy respetables tratan como si fueran de carnaval, ni por el forro.

Áteos empedernidos, que van á misa, y viceversa, beatos fanáticos que no creen ni en la camisa que llevan puesta; osados de palabra ó de pluma que están representando constantemente el papel del Enano de la Venta, diciendo á todas horas con voz bronca: «¡Que bajol! ¡Que voy á bajar!» y nunca salen ni asoman del desván en que se cobijan. Otros, por el contrario, apenas se llaman Pedro, y, cuando menos se piensa, clavan la garrá como el seminarista de Calatayud en la obra «Dolores».

Disfranzarse en Carnaval no tiene mérito de ningún género. Eso lo hace cualquiera. La gracia está en hacer el máscar sin disfraz ni caretá en todo el resto del año y aparecer, sin serlo, generoso, rico, genial, etc., etc.

En Carnaval las máscaras se exhiben en el paseo, en los bailes, en los grandes salones de recreo que tienen carácter público; pero en el resto del año donde acuden es á los grandes centros, á las Academias, áteos, periódicos, círculos políticos y literarios, al parlamento, etc.

Y hay quien se disfraza tan admirablemente, que debiendo gastar blusa, es un suponer, juega el smoking ó el frac, con una soltura y una gallardía, que ni el más consumado «gentleman» le iguala.

Fudiera decirse que así como el poeta nace, el máscar se hace. Sin embargo, hay muchos distinguidos caballeros que aun cuando no hubiesen tenido el continuo roce ó trato con gentes de todas clases y colores donde se aprende á disfrazar el pensamiento y la actitud, resultaría verdaderos maestros, porque nacen con vocación de máscaras; y en el trato usual y corriente es muy difícil conocerlos.

De todas suertes, el Carnaval no es más que una fase diferente del convencionalismo ordinario y aun cuando en el fondo todo lo admite no deja de comentarse en privado, donde para quitar á las máscaras la caretá y el disfraz se hace á veces preciso arrancarles cada tira de pellejo que mete miedo.

ABEL IMART.

Gaceta de la mujer

La señorita francesa moderna

Hace cincuenta años, Ruskin decía un día á M. Hamerton, que, á su juicio, la criatura más encantadora del mundo era la señorita francesa. Prescindiendo de la exageración natural en semejantes juicios generales, había probablemente mucho de verdad en aquella época, en la afirmación de Ruskin. La señorita francesa era entonces modesta, muy de su casa, sencilla en su modo de vestir, prudente en su lenguaje, obediente y respetuosa para con sus padres, sea por tendencia natural, sea por efecto de la educación. Que hubiera, aun entonces, alguna niña coqueta y rebelde al freno, es más que natural: pero debía tener buen cuidado de esconder sus tendencias en público para que no se la juzgara como mal eleve y para que no se la excluyera del círculo de amigas que querían ser consideradas como il faut.

En su libro *Round my House*, escrito en 1874, Hamerton describía así á las niñas de aquel entonces: «Su existencia es enteramente absorbida por los deberes religiosos y las ocupaciones domés-

cas, en cuanto á diversiones, nada ó casi nada. Las señoritas se levantan temprano, pasan el día entero entregadas á los quehaceres de la casa, no frecuentan sociedad alguna, van á menudo á la iglesia, se retiran de vez en cuando en un convento y cultivan en el más alto grado las virtudes; sencillez y obediencia. Se visten muy modestamente, jamás llevan alhajas, y si por casualidad aparecen en una reunión, nunca abren la boca».

Esta última afirmación fué parafraseada del modo siguiente por un mozo inglés: «Si habláis á una señorita francesa, os contestará su madre; pero, si habláis á una señora americana, será seguramente de su hija de quien os vendrá la respuesta».

En el mismo capítulo, así continúa Hamerton: «En Francia, el ideal, para una señorita bien educada, es que ignore todo lo que se refiere á amor ó matrimonio, que sea inocente ó ignorante hasta un punto inconcebible para un inglés».

¿Cuál sería hoy la sorpresa de una niña francesa, si se le dijera que no debe representar el primer papel en la conversación, reír ruidosamente, apoyar las manos en las caderas y no hablar *tête-à-tête* con los mozos! Semjantes imposiciones le parecerían, por lo menos, ridículas, y tal vez inoportunas si tendieran á impedir una *firtación*. Empero, cuarenta años ha, cuando los padres creían que el matrimonio no fuera argumento apropiado para sus hijas, la *firtación*, aun como palabra, era desconocida en Francia.

Sin duda alguna, las restricciones convencionales de aquella época, eran algo excesivas; y mantenían á las jóvenes, hasta después del matrimonio, en un estado de infancia prolongada. Sin embargo, no está fuera de discusión si el rápido cambio efectuado representa ó no una ventaja, pues, aunque haya mediado en parte los inconvenientes del sistema antiguo, ha creado otros nuevos, que preocupan mucho á los padres franceses, en cuanto se refiere al porvenir de sus hijas.

La característica principal de esta transformación, es la mayor independencia concedida á las señoritas. Hay quien la defiende, alegando que los pocos inconvenientes producidos por este sistema, son sólo temporáneos y debidos al nuevo y fascinador sentimiento de libertad que ha sucedido á tan largo período de represión.

¡Esperemos que así sea!

Educación é instrucción

Las buenas y sencillas escuelas de molde antiguo van desapareciendo cada día más en Francia. Hoy las niñas de la clase media, en las grandes ciudades, frecuentan casi todos los liceos; otras, tanto de la aristocracia como de la burguesía, siguen cursos especiales, á los que concurren acompañadas de sus madres ó de una institutriz, y unas cuantas, por fin, se educan todavía en conventos y escuelas privadas. Las niñas de la clase obrera, en su mayor parte, van á las escuelas comunales; las otras á varios institutos religiosos.

Hoy se juzga muy inferior á la de los liceos modernos, la instrucción que se daba en un tiempo en las escuelas privadas y conventos; también se dice que la medida actual de la cultura en la mujer, es muy superior á la de hace cuarenta años. Hay que observar, sin embargo, que gran parte de la enseñanza que hoy se da á las señoritas, es solamente superficial, y es del todo inútil cuando, como sucede comunmente, renuncian éstas á los estudios, antes de concluirlos, una vez alcanzada la edad de diez y ocho años y aun menos.

Hoy es casi regla general que ciertas señoras mundanas, cuando llegan á una edad que no les permita tomar parte en diversiones que para ellas serían reputadas frívolas, vayan «para acompañar á sus hijas», favoreciendo, de este modo, un gasto de disipación que distrae por completo de todo estudio serio, artístico ó literario.

Es evidente que, pasando el tiempo entre bailes y conciertos, visitas y recibos, teatros y otras mil diversiones, no es posible profundizar estudio alguno. Pero un barniz de cultura es absolutamente indispensable para tener mayores probabilidades en el mercado de los matrimonios, pues los hombres teniendo un vasto campo para elegir, no quieren resignarse á que su compañera tenga una instrucción demasiado deficiente. Por esto, los padres carifosos ponen especial cuidado en hacer conocer á sus amigos y conocidos los nombres de los profesores célebres que están perfeccionando á sus hijas en la música, pintura y lenguas modernas.

Sin embargo, hay afortunadamente, en Francia, un cierto número de niñas que tienen una pasión sincera por los estudios y que se proponen firmemente adquirir una buena cultura, cualesquiera que sean las circunstancias en que se hallen. Estas niñas pertenecen, generalmente, á las clases medias, que pierden menos tiempo en frivolidades y más aprecian las ocupaciones intelectuales; estas clases comprenden, en efecto, un gran número de profesores de ambos se-

xos que, desde la época de su vida de estudiantes, han conservado el gusto y el amor para los estudios literarios y á ellos dedican aún sus momentos libres.

La institución de los liceos para niñas ha hecho la instrucción accesible aún á las señoritas cuyos padres disfrutaban de una renta muy modesta; y, desaparecidos los antiguos prejuicios, pueden ellas concurrir á las varias escuelas, solas ó en grupos, sin perder nada de su reputación. No es considerado, en cambio, decoroso para una señorita de buena familia ir á paseo ó á alguna diversion solo, sin «chaperon».

La libertad en los modales

A pesar de esta restricción, muchas niñas no sujetas á una vigilancia estricta, adquieren con la compañía de los mozos, una libertad de modales y palabras, dignas del Barrio Latino. No es raro oír á señoritas bien educadas y respetables usar expresiones de «argot» como son las siguientes: «Je ne veux pas leur peyer ma tête», «Elle á nue sale te», «C'est un lapin qui, on lui pose» y las palabras «bonhomme» y «bonnfemme» aplicadas á personas dignas del mayor respeto. Aun sin dar demasiada importancia á estos pecados veniales, no se puede dejar de reconocer que contribuyen á dar al hombre una idea muy poética de las niñas que incurren en ellos.

Empero, muchas señoritas no procuran aparecer sentimentales y prefieren mostrarse prácticas y capaces de cuidar por sí mismas su porvenir, siendo como es, el matrimonio una cosa tan problemática. Los gastos de la vida conyugal han aumentado de tal modo en estos últimos tiempos, que los hombres evitan prudentemente afrontarlos, si no poseen fortuna propia y si no están dispuestos á hacer un matrimonio de interés. Los mozos serios ven á las niñas ostentar sin disimulo sus gustos lujosos, las oyen poner en ridículo el antiguo concepto de una felicidad conyugal basada sobre el amor y el deber; comprenden que una esposa semejante le costaría muy caro y se retiran.

De lo expuesto, nace espontánea la pregunta: «¿Cómo pueden los padres permitir á sus hijas esta libertad de modales, de lecturas, de compañías, libertad que á menudo redunda en perjuicio de ellas?»

En la mayoría de los casos, la licencia de los hijos es debida principalmente á la debilidad de los padres, quienes en su afán de ser los «camarados» de los hijos, no quieren ni pueden imponer su autoridad. De esto resulta que las niñas modernas procuran inspirar pasiones mediante sus trajes costosos, su habilidad en los ejercicios de sport y en la «firtación»; pero, la mayor parte de las veces, concluyen por no conseguir otra cosa que desilusiones, aunque la «firtación» aparezca en un principio llena de promesas, aunque la víctima designada hubiera sido accesible á lo que ellas llaman un «biquin».

El lado bueno de la educación moderna

A pesar de todo, es preciso reconocer que la mayor libertad ha traído un notable progreso en la condición de la niña francesa, inspirándole confianza en sus propias fuerzas, enseñándole á abrirse el camino de la vida, ahora que el matrimonio no es ya considerado como una necesidad para vivir. Aun en las familias acomodadas, se comenta en las niñas el amor al estudio para conseguir un diploma ó poseer un arte que pueda, en caso de necesidad, proporcionar lo necesario para la vida.

En efecto, las niñas de familias modestas llegan á ser maestras, institutrices, secretarías, empleadas de correos, telegrafos y tenedoras de libros. Algunas, las más inteligentes, que han rendido satisfactoriamente los exámenes en el instituto de Seves, ocupan cátedras en los liceos y colegios nacionales. Unas cuantas, valientes y constantes, llegan á conseguir un diploma en Medicina ó en Jurisprudencia.

Hasta hace poco á la mujer «doctora en derecho» era negada la facultad de discutir causa en los tribunales; sólo á fines de 1900 se le ha hecho justicia y puede ahora competir con los colegas doctores. La doctora en medicina tiene mejor suerte que la «abogada» aunque tiene ella que soportar la oposición á ironía de los ignorantes y malvados, su utilidad, sobre todo en las enfermedades de mujeres y niños ha sido ampliamente reconocida, á lo menos en París.

En una de sus «Lettres á Francaise» Marcel Prévost dice: «Nunca el espíritu de la mujer pasó por un período de agitación como el actual. Quiere cuidar ella misma su felicidad y bienestar, no depender más de la voluntad del hombre... La mujer en los años venideros querrá llevar aún más su condición á nivel de la del hombre. Las costumbres, las apariencias mismas de los dos sexos tenderán cada día más á confundirse».

No hay duda de que la educación moderna propende á emancipar á las niñas francesas de las costumbres de casarse á ciegas, pero también es cierto que, en muchos casos, las emancipa aún de la autoridad y vigilancia cariñosa de sus padres. Considerando, pues, imparcialmente el argumento, resulta difícil juzgar si ésta educación ha sido ó no

ventajosa para la mujer francesa en general. La señorita francesa moderna se asemeja más á sus hermanas de otras naciones; es más instruida, educada ó independiente que sus antepasadas: puede cuidarse mejor así misma y ser útil á los otros; pero á pesar de todo, es muy diferente de la que Ruskin llamaba «la más encantadora criatura del mundo».

MRS PHILIP GILBERT HAMERTON.
(«La Nación» de Buenos Aires)

Crónica deportiva

Con más concurrencia que el domingo, ayer por la tarde, en el velódromo de Tirador se verificó la segunda prueba entre el *Nuevo Balear* y el *Veloz*, en el match del campeonato de futbol.

Los del *Veloz* alcanzaron 10 goals contra cero de los de sus contrarios. El estado del match es el siguiente:

CLUBS	PARTIDOS				
	Juga dos	Gana dos	Per. dos	Emp. pato	Goals
España...	2	—	2	—	18 4
Nvo. Balear	6	—	6	—	1 —
Balear...	2	—	2	—	5 4
Veloz Sport	2	—	2	—	25 4

El *Nuevo Balear* con el partido de ayer, ha terminado sus tareas. Ha luchado con la sección *España* del *Círculo Ciclista*, con el *Balear* y con la sección del *Veloz*. Apesar del esfuerzo de los jóvenes futbolistas que componen aquel club no han podido ganar ningún partido.

Esto no les debe desanimar. Deben seguir cultivando aquel deporte y aprontarse para nuevas pruebas.

P. y M.

Movimiento obrero

La huelga de fogoneros y marineros

Nada se ha adelantado, ni nada tampoco se ha procurado para buscar solución fácil al conflicto planteado por los obreros del mar.

Transcurren los días y todo permanece en el mismo estado.

Hay huelguistas que han intentado buscarse subsistencia en otras casas armadoras, pero han visto frustrados sus deseos ante la negativa de aquellas, que ya tenían cubiertas las plazas por personal no asociado, con el cual habían contratado legalmente.

Las circunstancias resultan de día en día más penosas para los obreros del mar.

La conducta seguida por la *Isla Marítima*, no la esperaban los huelguistas.

Realmente, de no existir contrato con la *calla*, que expofeso para las operaciones de los vapores pertenecientes á la flota de la *Isla* hay en el muelle de Barcelona y negándose á ejecutar tales faenas los otros cargadores con quienes no existía compromiso alguno, dicha compañía, aunque tuviera repuestas todas las vacantes del personal de á bordo, hubiérase visto en el caso de amarrar sus buques ó firmar el pliego de bases que presentan los huelguistas, lo cual no se llevará á cabo según nos manifestó su Director D. Sebastián Simó.

Dichas bases son inaceptables, dicen los armadores, y los huelguistas aseguran que con ellas se introduce la armonía, tan necesaria en una clase tan menesterosa.

En Mahón como decíamos, por informes de varios tripulantes del *Menorquin*, algunos fogoneros y marineros pertenecientes á la flota de *La Marítima* se negaron á acudir á sus puestos reanudando la huelga.

La Compañía, prometió á los huelguistas aumento de sueldo, pero estos se negaron á aceptar tal componenda sin consultarlo antes con los *caiques* del movimiento.

Esto es, si hubieran aceptado las bases el conflicto quedaba solucionado.

En crónicas anteriores hacíamos constar la necesidad de la intervención de las Cámaras Agrícola y de Comercio en circunstancias que tanto perjudican á nuestro comercio.

Hora es ya que se unan todos los elementos que tanto pueden influir para el favorable término de la crítica situación surgida en la huelga planteada por los obreros del mar.

La huelga de cargadores

Signe en igual estado la huelga de obreros del mar.

La comisión de obreros que fué á Madrid estará hoy de regreso, y mañana dará cuenta del resultado de sus gestiones en un mitin que tendrá efecto, probablemente, en el local de la Federación.

La concurrencia muy numerosa.

Península

Ingórbase el estado de las negociaciones.

—Se nos ha hecho notar un caso so brado elocuentemente que demuestra á las claras, que la mayoría de los huelguistas marineros, se han adherido al movimiento iniciado en este puerto, no por su voluntad, sino por la imposición que sobre ellos ejercen los *caiques*.

El caso á que nos referimos es el de hallarse en Barcelona solicitando destinos en los buques, como *esquirols*, numerosos *huelguistas* valencianos y gallegos, y de haberse trasladado á Valencia y Galicia gran número de huelguistas barceloneses, con objeto de solicitar las vacantes producidas por la huelga.

Alcance de la mañana

Por Telégrafo

Senado y Congreso

Madrid 1 á las 18.

Se abra la sesión en el Senado, y el general López Domínguez pide al ministro de Marina, Sr. Ferrándiz cuáles son los motivos que han dado origen á la destitución del Sr. Beranger.

El ministro contesta diciendo que cuando vió las declaraciones del Sr. Beranger publicadas por el *Heraldo*, aconsejó al Rey la destitución de dicho señor, ante el temor de que en el Centro consultivo no hubiese imparcialidad.

El general López Domínguez replica que debe reconocerse á los senadores el derecho de que

navieros en la huelga que actualmente sostienen los obreros marítimos.

El compañero Mari dirigió ataques á la prensa que los obreros llaman burgesa, cuyos ataques, á nuestro entender, son muy injustificados y nacidos tan sólo de algunas fantasías exaltadas, por una causa única y que no miran los asuntos con la reflexión debida.

El compañero Mari concedió hacer uso de la palabra el compañero Viceus quien en su discurso, que fué aplaudido trató de cómo debía ser la enseñanza pública y de cómo es en la actualidad, sacando después las naturales consecuencias.

Seguó después el compañero Roca pronunciando un discurso acerca del arbitrio que grava las primeras materias de consumo; arbitrio que habría de disminuirse notablemente ó mejor desapaecer.

Los antedichos oradores trataron también de la huelga de obreros marítimos.

Terminado el compañero Roca su discurso, uno de los compañeros que estaba sentado en el público se levanta é intenta hacer uso de la palabra. La presidencia hace á aquel compañero varias observaciones, las cuales aquél no toma en cuenta y empieza su discurso hablando con calor, diciendo que el obrero tiene corazón y cabeza y que no debe soportar que algunos de su misma clase los mangleen arrastrando sus energías con súplicas y ruegos que nunca son atendidos.

Dice que en las sociedades obreras no debe entrar nunca la política, porque esta la lleva al fracaso. «Fuera republicanism y fuera socialismo». Lo que debemos hacer nosotros es defender nuestra causa que es la del obrero, pero sin política de ninguna clase y sin permitir que nadie nos mande».

«Aquí la clase obrera no lee la prensa, no se la tiene en consideración. Esto es la causa de las equivocaciones que esta misma clase padece».

(Este orador que al parecer era forastero fué aplaudido con entusiasmo repetidas veces).

Le contesta el compañero Mari diciendo que al obrero se le debe educar y hacerle reflexivo para que así sus actos no le conduzcan á la cárcel, á la perdición.

Termina el compañero citado, preguntando si el público cree que se debe protestar de los asuntos de que se ha dado cuenta, á cuyas preguntas el público demuestra su conformidad, quedando con esto terminado el mitin.

Actuó de delegado del Gobierno el primer inspector de policía señor Aparici.

El Sr. Aparici ha tenido que llamar al orden al orador forastero antes citado, por emplear éste términos violentos.

El orden ha sido completo.

La concurrencia muy numerosa.

Madrid 1 á las 15'45.

El Sr. Maura ha manifestado que ignora que el Sr. Beranger haya ido á Palacio, aunque nada le importaría; así como ignora también que haya dimitido el Vicealmirante Sr. Navarro.

Lo que crea Maura

Madrid 1 á las 15'45.

El Sr. Maura cree que la huelga de Alicante se solucionará; la Federación obrera ha ordenado á los asociados que vuelvan al trabajo, esperando que los armadores accederán á ciertas pretensiones de los obreros. Opina que esta solución repercutirá en otros puntos.

Acerca de la cuestión del Sr. Beranger, opina que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina para nada debe intervenir en ella.

Destituciones y renuncias

Madrid 1 á las 17.

Se asegura que han sido destinados de sus cargos los generales de la Armada siguientes:

El Sr. Circunegui, secretario de la Junta consultiva de Marina; el Sr. Lazaga, vocal de la misma junta; y el Sr. Albacete, inspector de Infantería de Marina.

Se asegura que han renunciado los suyos por enfermedad los Sres. Navarro y Churrúa.

Triunfa el gobierno

Madrid 1 á las 18'35.

Entre las comisiones nombradas en las sesiones del Congreso para informar sobre la reorganización de la Marina y la reforma de la ley sobre caminos vecinales, han triunfado las candidaturas completas del Gobierno.

Academia de corte parisien

á cargo de la profesora
DOÑA MARGARITA JAUME
Representante de la Central Martí de Barcelona

Se venden patrones y modelos exclusivos para modistas, los cuales van acompañados de la explicación para la colocación de adornos, forros y demás montura.

Las colecciones todas las temporadas se reforman y los patrones pasados de moda se substituyen por otros, renovando toda la colección por muy módico precio.

Plaza de Coll, 5, 2.º piso

Cognac Prunier. Representante F. Salom.

FABRA

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Academia de corte parisien

Confetti Unicolor

—Clase fina, papel seda y sin mezcla ni residuos—

á 4, 5 y 7 reales el kilo

Ventas al por mayor y menor

Serpentinas Unicolor y Modernistas

A 20 y 30 pesetas millar

DE 20 Y 40 METROS, INROMPIBLES

Librería de José Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Importantísimo para el público

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los oragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el jueves día 4 de Febrero en la *Fonda del Vapor*, Veril 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarlo, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el jueves día 4.

Gran Baratura

POR FINAL DE TEMPORADA

en los Almacenes SAN JOSÉ

Central, Bronó, esquina Borne, Teléfono 135.

Pañería desde 8, 10, 12, 20 hasta 50 pesetas corte.

300 camisas rusas á 2'25 una.

Paraguas superiores de 2, 3, y 4 ptas. hasta 30.

400 cortes vestido Señora á 3'50 corte

500 alfombras de 2, 3, 4, 5, hasta 50 l

Lanas doble ancho á 1'25 cana.

Depósitos de mantas de lana á precios de fábrica

Sucursal: Plateria, esquina Siete Esquinas, Teléfono 136

500 mantas algodón á 0'50 pesetas.

300 docenas pañuelos hilo, á 3 ptas. docena.

Grandioso surtido en puntillas y entredós.

Lanas dibujo lluvia á 7'50 ptas. corte.

Refajos varias clases desde 2 id.

Listas país á 0'65 cana.

VENIA DE RETAZOS

Nuestra información

Nuevo canónigo

Entrada en la Catedral

Ayer mañana se efectuó en la Santa Iglesia Catedral con bastante solemnidad la entrada á aquel templo del nuevo canónigo señor D. Buenaventura Barceló.

A las nueve y media empezó la ceremonia. El Ilmo. Cabildo pasó al palacio Episcopal en donde el señor Barceló se encontraba, figurando que es en casa propia.

El Cabildo recibió al nuevo canónigo y le acompaña hasta la capilla de la Catedral que corresponde al nombrado; la capilla que ha correspondido al señor Barceló es la de San Bernardo situada junto al portal que da al Mirador.

Después varios canónigos le han impuesto de la vestidura que corresponde á su nuevo cargo, pasando el Cabildo, terminada esta ceremonia al coro.

El señor Barceló quedó en la capilla de San Bernardo haciendo oración. Pocos minutos antes de las diez, hora en que había de empezarse tertia, el Cabildo desde el coro ha pasado á la capilla citada.

Los canónigos han quedado en el interior de la capilla; el señor Puig, por ser el canónigo más antiguo, ha entrado en el recinto de la capilla donde estaba el señor Barceló, y llevándole á su lado ha salido de aquel punto.

El señor Barceló presidiendo el Cabildo y en medio de los canónigos señores Puig y Miralles, ha pasado al coro donde ha ocupado el asiento que corresponde, dándose con este acto terminada la ceremonia de entrada, la cual ha sido presenciada por numerosos fieles.

En la Audiencia

Señalamientos

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Juan Romaguera y Sebastián acusado del delito de lesiones á Sebastián Oardell Boscana.

El Ministerio Público, representado por el teniente fiscal Sr. Quintana, sostendrá la acusación y el letrado señor Llompard defenderá al procesado.

Horrible crimen

En ediciones anteriores dabamos cuenta de un suceso ocurrido en una casa de la calle del Cojo de la villa de Porreras, hecho que por la manera cómo se había efectuado parecía tener todos los visos de un crimen.

Se trata de un anciano de 74 años de edad, llamado Juan Estelrich Obrador, el cual vivía tranquilamente en su casa de la citada villa, cuyo Estelrich días pasados fué encontrado cadáver en el pozo de su propio domicilio; el cuerpo del interfecto presentaba algunas heridas.

Algunos detalles misteriosos que aparecían en el suceso hicieron sospechar á la guardia civil del puesto de Porreras que bien pudiera tratarse de un crimen, de un parricidio tal vez.

La becquerita empezó los trabajos necesarios para esclarecer el hecho, los cuales han dado resultado satisfactorio, puesto que han sido descubiertos los autores, que resultan ser un hijo político y un nieto del Juan Estelrich.

Los vecinos de Porreras están indignados con motivo de este crimen, cuyo asunto es el tema preferente de todas las conversaciones por parte de los mismos.

Dichos asesinos han sido entregados al Sr. Juez. Plácemes muy justos se merece la fuerza de la guardia civil del puesto de Porreras á la cual muy sinceramente se lo tributamos.

Fiesta de San Blas

Con la solemnidad que es costumbre en la parroquia de San Jaime se ha celebrado esta mañana la fiesta que aquella Reverenda Comunidad dedica todos los años al glorioso San Blas, abogado contra los males de garganta.

Este santo tiene en Palma muchos devotos, lo cual ha hecho que el citado templo se viva durante la celebración de los oficios divinos atestado de fieles. La iglesia estaba artísticamente adornada, especialmente el altar mayor.

Ha oficiado en la misa mayor el ex-rector de aquella parroquia y actual canónigo de la Catedral, Ilmo. Sr. Don Buenaventura Barceló. Después de los Evangelios ha ocupado el púlpito el Padre José Auba quien ha pronunciado hermoso panegírico dedicado á San Blas.

La sección de hombres del Orfeo Mallorquí dirigida por el profesor Sr. Gelabert ha ejecutado la partitura 2.ª de Mtro. Carlos Gounod, mereciendo una acertada interpretación.

Durante todo el día la susodicha iglesia de San Jaime ha sido visitadísima por devotos de San Blas. Esta noche terminará la solemne novena que se viene celebrando en honor del Santo.

Arbolado de la Rambla

Bajo sobre, hemos recibido un sueldo en el que se censura duramente á la Comisión de Obras y arbolado de nuestro Ayuntamiento por el arreglo del paseo de la Rambla y principalmente por la plantación de los álamos blancos recientemente llevada á cabo en dicho paseo que el autor califica irónicamente de hermosa, acertada y económica.

Efectivamente, la ya famosa replantación ha resultado el parto de los montes. Poca cosa pueden esperarse de los plantones raquíuticos y torcidos de que se ha echado mano; siendo por otra parte inconcebible que la citada Comisión haya aceptado como buenos y se halle dispuesta á pagarlos al precio elevado á que según se dice, se hallan ajustados.

Es muy sensible que después de tanto discutirse y de tantas opiniones emitidas respecto de aquella plantación y después de haberse perdido un año para el mejor acierto, hayamos venido á parar á eso.

Unión Protectora Mercantil

Anoche en esta sociedad tuvo lugar la anunciada velada literario musical, á beneficio de su conserje D. Pedro Sastre y Sampol.

El programa era selecto y variadísimo. Dióla principio el profesor de piano señor Capó, ejecutando una pieza que le mereció justos aplausos.

Seguidamente la banda de laudes y bandurrias que dirige el señor Fiol, ejecutó una bonita pieza.

Los señores Pícol y Cirer, también fueron ovacionados con la pieza «Disparter del León» y la jota «Vitaliani» que ejecutaron con verdadera amore.

Con la bonita romanza «Chamarra de la Bohemia» que cantó el señor Arron, dióse por terminada la primera parte del programa.

A la parte segunda, dió comienzo el niño Lucas Arbona, que ejecutó al piano una pieza que gustó mucho y se hizo aplaudir.

Con la «Salve Dinora», de la ópera Faust, cantada por el señor Bauzá, una pieza de la banda del señor Fiol y otra romanza del señor Pujadas, dió término la parte literario musical de la velada, empezándose los bailes que terminaron sobre las doce y media.

Religiosas

Religiosas

Para hoy: San Blas, obispo y el beato Nicolás de Loujubardi.

Para mañana: Santos Andrés Corsino, abogado de incurables, José de Leonisa, confesor y Gilberto.

Mañana empezarán en San Juan de Dios las sesiones de la exposición, á las diez y media misa mayor.

Por la tarde, á las seis, rosario, meditación, estación y reserva.

Religiosas

Para hoy: San Blas, obispo y el beato Nicolás de Loujubardi.

Para mañana: Santos Andrés Corsino, abogado de incurables, José de Leonisa, confesor y Gilberto.

Mañana empezarán en San Juan de Dios las sesiones de la exposición, á las diez y media misa mayor.

Por la tarde, á las seis, rosario, meditación, estación y reserva.

Notas del Carnet

Para Barcelona salieron en el vapor correo Balear D. Sebastián Clar, don Francisco Roca, D. Juan Mas, D. Senón Amengual, D. Jaime Ferrando, don Antonio Vicens, D. Antonio Mas, don Enrique Kdock, D. Juan Mir, D.ª María Ripoll, D. Vicente Barceló, D. Pablo Calvetón y otros.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona á bordo del vapor Beller, vimos á los señores D. Pedro Pelay, D. Pedro Gili, D. Juan Vidal, D. Narciso Manón, D. G. Berga, D. Francisco Linás, don Rafael Morella, D.ª María Salvá y don Antonio Pujol.

Para Barcelona han salido esta tarde entre otros en el mismo vapor D. Luis Arbona, D. Juan March, D. José Mas, D. Antonio Simó, D. Juan Pomar, don Ernesto Vazquez y D. José Pol.

Necrológicas: Anoche falleció víctima del sarampión el niño Mateo Ferrer Pascual hijo de D. Gerónimo Ferrer, tenedor de libros del Fomento Agrícola de Mallorca.

Dios conceda á los padres del malogrado niño la resignación cristiana.

Viruela: Esta mañana se ha dado conocimiento al Alcalde, que en una casa de Santa Catalina se había declarado un caso de viruela.

El señor Planas inmediatamente ha dado las órdenes oportunas para que los médicos municipales tomen las medidas necesarias para evitar el contagio.

Un homicidio

En la madrugada del día de ayer se presentó gravemente herido en su domicilio que lo tiene en la casa de campo del barrio de Cas Concos, del término de Felanig, un individuo llamado Baltasar Burguera Caldentey, de 44 años de edad, soltero, labrador.

Su madre que es una anciana de 72 años de edad, al notar que su hijo estaba ensangrentado y moribundo pidió auxilio á los vecinos más inmediatos cuyos auxilios no pudieron librar de la muerte al Burguera, pues falleció á las dos horas de haber llegado á su casa sin poder apenas articular palabra alguna.

La víctima presentaba varias heridas en la cabeza y en un brazo, al parecer producidas con un fuerte tronco.

El hecho sucedió en el camino que de Cas Concos conduce á su domicilio, pues se nota en dicha vía un reguero de sangre.

El Juzgado municipal se constituyó en la casa del Baltasar Burguera, tomando las notas que creyó útiles.

En la tarde de ayer llegó á Felanig el Juez de primera instancia el que está efectuando diligencias para descubrir á los criminales.

Contra los mingitorios

Comienzan á llover protestas contra el emplazamiento de los mingitorios. Hasta el presente han presentado solicitudes los vecinos de las plazas de Santa Eulalia y de Coll y del Borne, los cuales piden que los mingitorios se sitúen en otros sitios, por los perjuicios que les ocasionan.

En la sesión que esta noche celebrará el Ayuntamiento se tratará este asunto. Existe la idea de no atender á ninguna de las reclamaciones presentadas.

De enseñanza

La Asociación de Maestros y aspirantes á plazas han remitido al Ministro de Instrucción Pública unas instancias en las cuales solicitan que se provean por oposición realizada en Palma las plazas inferiores á 2.000 pesetas correspondientes á la provincia de Baleares.

Por la Sección de la Junta Provincial de Instrucción Pública se devuelve á los maestros los presupuestos para material del actual año que han sido aprobados por la citada Junta.

Los maestros que ascienden al sueldo de 500 pesetas anuales deberán rehacer los presupuestos de 1904 que tenían presentados.

Una mejora útil

En la sesión que esta noche celebrará el Ayuntamiento se dará cuenta de una solicitud de varios vecinos de la Vileta pidiendo el desmonte y ensanche de una cuesta, de gran pendiente, que existe en el camino que desde Palma conduce á aquel caserío y para contribuir á lo cual han abierto una suscripción, que hasta la fecha asciende á 2.500 ptas.

Además, existe el ofrecimiento de varios propietarios de ceder los terrenos necesarios para el ensanche dicho camino.

Hemos oído asegurar, que si el Ayuntamiento acuerda llevar á cabo tan útil mejora, se trataría de llevar á la Vileta un tranvía eléctrico.

De desear es que el Ayuntamiento estudie con detenimiento este asunto, pues de llevarse á cabo lo solicitado resultaría muy beneficioso para el interés público.

Sabañones (sedes)

Desaparece inmediatamente el malestar que producen. Informarán, Misión 13, entresuelo.

da comisión, animada de los mejores deseos en favor de los intereses de la empresa y de los tripulantes de sus buques en particular, y en bien de la industria y del comercio en general, el señor Comandante de Marina D. Leopoldo Hacá, visitó las respectivas tripulaciones, les expuso atinadas reflexiones, induciéndoles á la armonía en bien del país y de los diversos intereses de la sociedad, indicándoles medios factibles para llegar á una avenencia admisible y favorable para todos.

Pero dada la actitud intransigente de los tripulantes, no hubo medio de solucionar la situación por ellos creada.

Por nuestra parte deseamos que se suavicen asperezas, se dulcifiquen actitudes y se llegue á la, por todo el país ansiada, solución.

Comandante general de la Carraca, de la escuadra del Océano, en 1808 se apoderó de la escuadra francesa fundada en Cádiz mandada por Rosilly, de la persona del almirante, 5 navios, una fragata con 3.676 tripulantes, 446 cañones, 4.000 armas y 1.651 quintales de pólvora.

Firmó como plenipotenciario en 14 Enero de 1809 el tratado de paz y alianza con la Gran Bretaña; cooperó al tratado de Inglaterra y Rusia contra Napoleón y fué por último Capitán general de Cuba y Andalucía, y Virrey de Nueva España.

Femérides

3 Febrero de 1754

Nace D. Juan Ruiz de Apodaca y Elisa, Conde de Venadito y Almirante de la Armada.

Ingresó de muy joven en la armada y tomó parte en viajes y exploraciones científicas á Méjico, Perú y Filipinas, asistió al sitio de Gibraltar y se halló en la ocupación y defensa de Tolón, distinguiéndose en la de Rosas, rechazando el ataque de los ingleses.

Comandante general de la Carraca, de la escuadra del Océano, en 1808 se apoderó de la escuadra francesa fundada en Cádiz mandada por Rosilly, de la persona del almirante, 5 navios, una fragata con 3.676 tripulantes, 446 cañones, 4.000 armas y 1.651 quintales de pólvora.

Firmó como plenipotenciario en 14 Enero de 1809 el tratado de paz y alianza con la Gran Bretaña; cooperó al tratado de Inglaterra y Rusia contra Napoleón y fué por último Capitán general de Cuba y Andalucía, y Virrey de Nueva España.

Comisión provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión. Estuvo presidida por el Sr. Barceló y asistieron los señores Vicens, Sans y Aguiló.

El Sr. Vicepresidente dijo que había tenido el gusto de recibir una comisión de concejales del Excmo. Ayuntamiento de Palma, la que le manifestó que dicha Corporación en 27 de Enero anterior había acordado solicitar de la Comisión provincial adquiriera por su cuenta los terrenos inmediatos á los de Trador que sean necesarios para el emplazamiento del Instituto, Escuelas prácticas, Academia de Bellas Artes, y en su día la Escuela de Comercio, á fin de reunir en un solo centro todas estas dependencias; habiéndole contestado que transmitiría los deseos expuestos á la Comisión provincial para que pudiera resolver lo que entendiera procedente.

Además el Sr. Vicepresidente que para facilitar el estudio de este asunto había encargado al Arquitecto de provincia que verificara un justiprecio del valor aproximado de los terrenos expresados. Acordándose por unanimidad que la Comisión Provincial quedaba enterada del acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de Palma transmitida por conducto de la referida comisión de Sres. Concejales, y que en cuanto se hubieran reunido los datos necesarios, dedicaría preferente atención al estudio de este asunto.

Accediendo á lo solicitado por don José Tous, arrendatario del Teatro Principal, se acordó autorizarle para que pueda continuar dando representaciones en dicho coliseo con la compañía cómica dramática que dirige D. Francisco Fuentes, bajo las mismas condiciones con que le fué adjudicado en el concurso celebrado el día 3 de Enero anterior, hasta que la Comisión Provincial acuerde de la adjudicación definitiva del remate de la subasta celebrada el día 30 del mismo mes de Enero, para el arrendamiento del mismo coliseo hasta el día 30 de Junio del corriente año.

Los Teatros

Aneche, otro lleno. *El loco Dios*, de Echegaray, esa obra sin caracteres y falta de lógica, entusiasmo al público, que la aplaudió en diferentes ocasiones.

Echegaray tiene su público y apesar de sus grandes equivocaciones—una de ellas, la obra de anoche—sus dramas son bien recibidos; lo cual prueba que las bellezas del lenguaje atraen al espectador.

No hagamos crítica; apuntemos solamente el hecho y digamos que *El loco Dios* gustó mucho y que los artistas estuvieron acertados en el desempeño de sus respectivos papeles.

La representación de *Hamlet* que por la tarde se dió vióse bastante animada.

Para esta noche se anuncia la primera representación de la graciosa comedia *Tortosa y Soler*.

Mañana segundo día de moda, función escocidísima; *Al Natural* de Benavente y *El Nido* de los hermanos Quintero.

Asistencia Palmesana: Muchas caras bonitas y muchos aplausos, es lo que anoche vimos y oímos en este elegante coliseo.

La inmortal zarzuela en tres actos de los señores Arniches y Chapí *La cara de Dios* obtuvo una interpretación feliz.

Todos los que en ella colaboraron estuvieron acertadísimos, particularmente

la señora Román que cosechó unánimemente aplausos en su papel de Soledad.

Con la bonita zarzuela *Los baturros* finalizó la función.

El salón estaba lleno de bote en bote. Circular de Obreros Católicos: Numerosa fué la concurrencia que anoche asistió á este teatro, atraída por el variado y escogido programa.

Bien es verdad que los aficionados de la cátedra, alentados por su director, el señor Pol, estudian con ahínco para que obtengan la interpretación debida las obras que ponen en escena.

Honrar al padre. No cualquiera es doctor y un fin de fiesta, fueron las obras que anoche tuvieron efecto en este teatro.

Estas fueron del agrado de la concurrencia que rió mucho y aplaudió en ocasiones varias á sus intérpretes.

Sobre música Religiosa

La Capella de la Catedral: La ocasión de saludar ayer á nuestro distinguido amigo el Pbro. D. Antonio Pont, nos movió la curiosidad á solicitarle algunos datos relativos á la nueva masa coral que por acuerdo de este Ilustre Cabildo Catedral, está constituyéndose.

«Me hallo esperanzado, nos dijo, de poder cumplir con éxito el encargo que inmerecidamente se me ha conferido. La constitución de la nueva masa coral puede considerarse un hecho, puesto que quedan ocupadas ya casi la totalidad de las plazas, que se ha creído conveniente crear.»

Estas son 30 entre típles, sopranos, bajos y tenores; todos, menos una sección de aficionados, debidamente retribuidos á fin de que entre los cantores reine el mayor estímulo y de este modo en su tiempo se pueda obtener una perfecta masa coral.

Esta será exclusivamente de la Catedral y supongo que el Ilmo. Cabildo no ha de tener inconveniente, cuando se desee utilizar sus servicios en alguna otra iglesia, en que acusada á imprimir luz á los actos religiosos.

El presupuesto de la nueva Capella, considero que ascenderá poco más ó menos á unas 2.500 ptas. anuales.

Hemos empezado los ensayos de una misa de Vitoria y en breve los empezaremos de las composiciones que han de cantarse en la Catedral, durante la próxima semana Santa.

Esto es lo que de momento puedo decir sobre la nueva constitución coral, animado por lo que he podido apreciar, de los mejores deseos para la realización de los deberes que se ha impuesto.

Agradecemos al Sr. Pont sus explicaciones y le reiteramos nuestra más sincera felicitación por sus constantes deseos de introducir la verdadera música religiosa en Mallorca.

Sociedades

Sociedad del Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en el artículo 14 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno se convocó á los señores accionistas para la Junta general ordinaria, prevenida en el art. 13, que se celebrará el día 17 de los corrientes á las doce en el domicilio de la Sociedad.

Los accionistas que no pudiesen concurrir tienen la facultad de delegar su representación á otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 1.º de Febrero de 1904.—Por acuerdo de la J. de G.—El vocal secretario, Venancio Fuster.

Agrícola Industrial Balear

Administración: El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado pedir á los señores accionistas un dividendo pasivo de 5 por 100, pagadero en la Caja social, Marqués de Valdeiglesias, número 4, principal, en el plazo de 15 días á contar desde el día 4 del próximo Febrero.

Madrid 31 de Enero de 1904.—El Secretario general, Fernando Martínez.

Banco de España

En cumplimiento de lo preceptuado en el art. 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores accionistas el domingo 7 de Febrero próximo á las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación á esta fecha de 10 ó más acciones domiciliadas en esta Dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia á la Junta general, no puede delegarse y sólo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma 28 de Enero de 1904.—El Secretario, J. Triay.

Vice-Consulado de Inglaterra en Palma de Mallorca

AVISO.—Por el presente se invita á todos aquellos que puedan presentar proposiciones para el suministro de provisiones frescas y agua con destino á la Armada de S. M. B. en las visitas que haga á los puertos de la isla de Mallorca por doce meses desde el 1.º de Abril de 1904 expirando el contrato hoy en vigor el día 31 de Marzo de 1904.

Todo artículo, como carne de buey, legumbres y verduras, pan y agua, ha de ser ofrecido separadamente.

Las proposiciones de todos los artículos ofrecidos por cada casa han de ex-

Por telégrafo

A la hora de cerrar esta edición funciona con gran retraso la línea telegráfica, no habiendo recibido ningún despacho del servicio de hoy.

De todo un poco

Cómicas

Calvez se dedicó una temporada a la política y llegó a ser alcalde de barrio. En vísperas de unas elecciones muy reñidas, le llamó el alcalde mayor y le dijo: —Vea cómo se arregla usted para que salga triunfante nuestro candidato; le va en ello la vara. —Descuide usted, que saldrá—afirmó rotundamente Calvez. Y salió el día de la votación. Al día siguiente, le llama el alcalde y le dice: —Me ha engañado usted miserablemente y queda usted cesante. —Toma, toma—dice Calvez—; la culpa es suya, por no expresarse bien; al decir nuestro candidato, creí que el suyo era el mío. El mío es el que ha salido.

El maestro Reyher dirigía los ensayos del *Maitre Wolfraun*, en una ciudad francesa. —¡Eh, señor profesor!—dijo un día a un violín de la orquesta.—Hágame usted el favor de tocar más fuerte; no le oigo apenas... —Es inútil, maestro. —¿Cómo inútil?—insistió asebrado el ilustrado autor del *Sigurd*. —Sí, señor. Completamente inútil, porque yo soy el violín de los ensayos; pero el día de la función vendrá otro...

Recetas de cocina
Pichones trufados.—Se prepara un relleno con trufas, tres ó cuatro, y otros tantos Champiñones, que se habían cocido previamente en caldo desengrasado. Rellénese con esto tres ó cuatro pichones tiernecitos. Póngase á cocer en caldo desengrasado con un buen puñado de setas. Se sirven rodeados de elips y rociados con la salsa en que cocieron, añadiéndoles el jugo de un limón.

Pensamientos
En todas materias debemos callar, cuando no tenemos nada nuevo que decir.—*Voltaire*.
Gana poco, pero gana siempre. *Proverbio holandés*.

Tiempo perdido
SOLUCIONES:
Al Copón americano, Barcelona.
Al Rombe,
P
M A L O R
P A L O U
R O S
U

Nota KE Nota
Arquimedes II.
PERDIDA
Se ha extraviado un perrito faldero color senicento con una faja blanca en forma de collar. La persona que lo entregue al Centro de Anuncios se le gratificará.

10 ptas. de gratificación
A la persona que entregue una capa de Señora que se extravió en la función del Teatro-Lírico el día 20 de Diciembre por devolverla en la calle de Cereales, Fábrica de Aguardientes.

LIQUIDACION
POR FINAL DE TEMPORADA
Notable baja de precios en todos los géneros.
Sedas y lanas negras para Cuaremas. De ocasión, precios sin competencia.
Miguel Matas, Colón 17 á 21

Academia preparatoria
Clases de preparación para el ingreso en las del Ejército y Armada y para todas las carreras Civiles que requieran estudio de Ciencias exactas, bajo la dirección del capitán de ingenieros don Florencio Subías y primer teniente de infantería D. Jaime Soler Ferrer.
Informes, Concepción, 112

Cinematógrafo
Junto al Cuartel de Caballería
Todos los días de 5 á 9 grandes sesiones con películas todas nuevas, variación todos los días.

Teatro Principal
Función para hoy
TORTOSA Y SOLER
Función para mañana
Segunda representación de la comedia en dos actos
AL NATURAL
La comedia en dos actos
EL NIDO
Entrada general, 0,90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0,60.
Medias entradas 0,45 ptas.—Medias id. 0,35.
A las 8 en punto.

Ayer tarde en el predio *El Real*, del caserío de San Bernardo, propiedad del diputado provincial Sr. Aguiló, se verificó la Adoración de los Reyes Magos por una compañía de jóvenes aficionados de *Son Sardina*.
La función fué presenciada por numeroso público.

Se nos participa que en la calle de Pelaires número 11 segundo piso, se ha instalado una Academia de Música á cargo de los jóvenes profesores D. Joaquín Picó y D. José Cirer.

Ha sido detenido por la policía un sujeto autor de distintas fechorías cometidas en esta ciudad.

Durante la tarde y noche de ayer el paseo del Borne se vió muy concurrido por crecido número de máscaras.

En la Alcaldía de Sineu se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padrón de cédulas personales formado para el presente año.

Por el Presidente de la Audiencia se cita al procesado Juan Requena Sintes.

En la Central Telegráfica de esta ciudad se halla depositado un despacho dirigido á Outhbertson, sin más señas.

En Calvia durante el mes último ocurrieron 8 nacimientos y cuatro defunciones.

Por el Alcalde de San Juan Bautista se cita á los mozos Matías Torres Torres y Juan Roig Noguera.

El día 1.º del actual en la Casa cuartel del puesto de la guardia civil de esta ciudad se procedió á la venta en pública subasta de trece escopetas habiendo producido la cantidad de 51'25 pesetas que corresponden á los Asilos de huérfanos del Cuerpo.

Desde el día 1.º del actual se hallan en poder del bedel del Instituto Sr. Juan las notas de matemáticas correspondientes á los alumnos de los cursos 1.º y 3.º, durante los dos últimos meses.

Los padres ó encargados de dichos alumnos pueden recogerlas cuando gusten.
No se han extendido notas á los extremadamente desapicados.

Se ha expedido el nombramiento de Notario de Santanyá á favor de D. Sebastián Ballester.

El día 14 del actual tendrá efecto el sorteo de mozos para el actual reemplazo.
El acto se verificará en la tribuna de la Casa Consistorial.

En el *Círculo Liberal* se celebrará el próximo viernes a las siete, junta general para tratar importantes asuntos.
Lo que se hace presente á los señores socios para su asistencia.

Nuestro estimado compañero don José Vives Verger, ha sido nombrado corresponsal en esta isla del nuevo diario *España* que se publica en Madrid.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido un telegrama de Alicante, notificando haber sido solucionada la huelga de obreros del mar.

D. José Font, nos suplica llamemos la atención de su clientela referente al negocio de la patata francesa, á fin de que no sean sus clientes sorprendidos en su buena fe por persona alguna.

Todos los negocios y tratos se realizarán directamente entre el Sr. Font y el cliente y jamás por corredores de ninguna especie, no siendo responsable dicho señor de los contratos y negocios que así no se realicen. Su domicilio Marina 64—3.º Palma.

NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

OBRAS NUEVAS
—
Pío Roja
La Busca
Precio: 3'50 ptas.
—
R. Burguete
Mi Rebeldía
Precio: 3'50 ptas.
—
A. Amblard
Notas Coloniales
Precio: 4 ptas.
—
Mujeres de raza latina
Precio: 3 ptas.
—
D. Parlamento y sus hijos
por C. de Santiago
Precio 3 pesetas
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Itinerario de Correos
SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Salen de Alcudia. La bajía y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde para empalmar con la combinación de carruajes en La Puebla.
De Palma sale para Ibiza correo á las 10 de la mañana.
De Barcelona llega á Palma correo á las 7 de la mañana.

Lunes
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 y llega de Alicante á Ibiza á las 7 de la mañana.
Llega de Mahón, por vía de Alcudia á las 9'30.

Martes
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9'30 de la mañana.
Procedente de Mahón llega á Palma correo á las 6 de la mañana.

Jueves
De Palma sale correo para Barcelona á las 6'30 de la tarde y para Mahón á la misma hora.
Llega de Ibiza á las 3 de la tarde.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Viernes
Sale correo de Palma para Alicante á las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona á las 7 de la mañana.

Sábados
Sale correo de Palma para Barcelona á las 6'30 de la tarde.
Llega de Valencia á Ibiza á las 7 de la mañana.

TEATRO LIRICO
CONCURSO DE TRAJES
Para el domingo 7 de Febrero
El jurado será el mismo público por medio de plebiscito, á fin de evitar la parcialidad de los que conceden los premios.
A cada entrada de caballero acompañará una papeleta en la cual podrá escribir cada concurrente el traje que en concepto suyo ha merecido ser premiado. Las papeletas se irán depositando en un buzón y en el segundo intermedio se hará el recuento, adjudicándose los premios á las máscaras que mayor número de votos hayan alcanzado.
—PREMIOS—
1.º Un valioso joyero y esmerido para tocador.
2.º Un hermoso reloj para señora, electrodoré.
3.º Un corte vestido de lana alta novedad, de 20 pesetas á escoger en la tienda de D. Juan Matons.

Gacetillas
El número de *Miroir des Modes* correspondiente al mes de Febrero es interesantísimo y publica las últimas novedades. Se ha puesto en venta en la librería Tous, lo mismo que la edición española *Espejo de la Moda*.
En la fábrica de alcoholes que posee D. Miguel Salom Pujol en el caserío del *Pont d'Inca*, el día 30 se intentó robar la caja de caudales de dicha fábrica, quedando frustrados los intentos de los ladrones.
Con una herramienta que usan los albañiles se intentó violentar la cerradura de la caja y no pudiendo conseguir los cacos sus propósitos sustrajeron 15 cigarras y una cajita de madera vacía.
La guardia civil está practicando diligencias para descubrir á los ladrones.

Ha ingresado en el Cuerpo de Sobretantes de Obras Públicas el joven Don Conrado Pinto Terrasa, á quien felicitamos.

En la sesión que esta noche celebrará el Ayuntamiento se dará cuenta de una solicitud que le dirigen varios vecinos de la plaza de Santa Eulalia suplicando que el minguitorio de aquella plaza, se emplee un poco más abajo del sitio señalado con el fin de evitar ciertas molestias que ocasiona y además, que de atender el ruego, se podrá aprovechar el agua sobrante de la fuente de dicha plaza. Los solicitantes se ofrecen á satisfacer los gastos que hasta el presente se hayan verificado.

Es de esperar que el Ayuntamiento atenderá la reclamación por creera de justicia.

La Cámara de Comercio Industria y Navegación de Ibiza, ha elevado al Ministro de Hacienda una exposición en defensa de los intereses generales de su jurisdicción, hay grandemente perjudicados por el pago de impuestos especiales, sobre los principales artículos de las islas de Ibiza y Formentera.

Hemos recibido el n.º 120 del Boletín de la Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación, cuyo número inserta escogido sumario.

A causa del tiempo lluvioso reinante estos días últimos las calles no empedradas de esta ciudad están intransitables. Una vez más suplicamos á nuestra primera autoridad municipal que ordene estricta limpieza por nuestras calles y de este modo en días de lluvia se evitará el que se conviertan en lodazales.

El Colegio Médico Farmacéutico celebrará sesión pública el día 5 del corriente mes á las 6 de la tarde en la que el farmacéutico D. Gabriel Verdura disertará sobre el tema «De las aguas potables en su solución con el abastecimiento de las poblaciones, en especial el de la Ciudad de Palma».

Ha sido nombrado médico titular interino de la villa de Petra, D. Jaime Oliver Noguera.

Hemos recibido el número 5 de *El Magisterio Balear* el cual inserta escogido sumario.

Debo también llamar la atención de Usía que dicho D. Miguel Bonnin forma parte del Ayuntamiento de esta villa, lo mismo que D. Gabriel Rian Cladera los cuales olvidándose del ejemplo y del respeto á las leyes, son los que más han instigado á la desobediencia de la autoridad y alteración del orden, de lo cual afortunadamente no hay que lamentar más perca que la contusión inferida al guardia civil José Vidal.

El Jefe de la guardia civil de Binissalem ha dirigido el siguiente telegrama al Sr. Gobernador civil:
«La Puebla 3 á las 10 45.
Llegado La Puebla. Población tranquila no notándose nada anormal. Contusión guardia Vidal sin importancia. Practico diligencias».

De la Región
Felanig
Cuando creíamos que habrían cesado por ahora las lluvias, porque habían sucedido tres días de buen sol, nos encontramos con que esta mañana vuelven otra vez á caer por intervalos, presentando el cielo el mismo cariz que venia observando desde hace siete semanas. Los labradores y braceros, que se habían lanzado al campo con ansioso afán de trabajo, vuelven contrariados á recluirse en sus hogares, esperando el término definitivo de las lluvias para resarcirse de los graves trastornos que tan larga inacción les ha proporcionado, y á los cuales han tenido que hacer frente muchas familias, bien vendiendo los animales que ordinariamente suelen criarse en los corrales de las casas pobres, bien solicitando algún auxilio pecuniario de sus amigos.

El precio del almendrón ha experimentado notable baja.
Las compras se hacen en este mercado con mucha calma, á razón de 83 pesetas y el quintal.

Con bastante desanimación se han celebrado en el Teatro de ésta las últimas funciones.
30 Enero 1904

Manacor
Existe mucha animación en este pueblo con motivo de una cabalgata que se está organizando y á la que concurrirán las diferentes sociedades recreativas y políticas, y el Ayuntamiento.

Se nos ha dicho que las carrozas que se presentarán serán dignas de verse, pues que se pone especial empeño en que resulten artísticas.

También se nos dice que acompañarán á la cabalgata buen número de ginetes. Bueno fuera que el alcalde prohibiera la mala costumbre de echar polvos á los transeúntes.

Si se tomara esta medida, sería muy bien recibida. Existe el confetti que puede sustituir á los polvos y además de tener la ventaja que no ensucia, al caer sobre las personas, produce muy buen efecto.

Almacenes Montaner
SINDICATO 2 Á 10.—MILAGRO DE 1 Á 11
Pañería y sastretería para señora y caballero. Gantes y selectos surtidos en todas las secciones.
Sastretería á la medida para caballero, y niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.
Sastretería á la medida para señora. Construcción de toda clase de prendas para señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrero.
Sastretería á la medida para militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.
Sastretería para los señores sacerdotes. Merinos, paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.
Ornamentos sagrados, damascos, brocateles, cíngulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.
Estafaría religiosa de la casa Vayreda.
Orfebrería religiosa y servicio de mesa en *Plata Meneses.*
Comisaría á la medida y confección de blanco.
Ropa blanca para servicio personal de cada cama y mesa. Cortinajes y alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos.
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Jaime Hernández, pintor
San Miguel 21, Palma
Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.
Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.
Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.
GRAN COMPETENCIA
San Miguel, número 21, Palma

Mesotan preparado por la casa Bayer, para curar con prontitud y seguridad el **Reumatismo** muscular agudo por fricciones (uso externo) mezclado á 25—50 por 100 con aceite de oliva.
Se vende en las farmacias y al por mayor en la casa Bayer de Barcelona.

Motin en La Puebla
Impresiones.—Meeting escandaloso.—Contra el Delegado del Gobierno.—Se suspende el meeting.—Un guardia civil herido.—Noticias oficiales.
Ayer, una comisión de republicanos de esta ciudad pasó á La Puebla para celebrar un mitin en el casino republicano de aquella villa.
El alcalde había dado orden prohibiendo que música alguna asistiera á la estación del ferro-carril y además se comunicó á los oradores que se les prohibía hablar contra el Gobierno.
Comenzó el mitin y efectivamente los oradores lo primero que hicieron fué protestar contra la manera de obrar del actual Gobierno, censurando sus determinaciones.
Uno de los municipales presentes al acto fué á dar conocimiento de ello al alcalde. Mientras esto sucedía, los oradores Sres. Castañer, Alemany, Fuset y Pou (D. F.) se desaharon á su gusto, pronunciando enérgicos discursos de propaganda.
Llegó el alcalde al local donde se celebraba el mitin y suspendiólo en el preciso momento que terminaba de hablar el último de los oradores.
La determinación exaltó los ánimos de los republicanos quienes protestaron dando voces de ¡Viva la República! El alcalde ordenó que el presidente del casino señor Bonnin fuera detenido y conducido á la Casa Consistorial. Esta determinación exasperó los ánimos y la autoridad se mostró impotente para hacer cumplir á orden.
El escándalo aumentó; á los republicanos que habían asistido al mitin se agregaron crecido número de curiosos, formando un grupo de unos cientos de personas; todas ellas protestaron. Se aprovechó de este tumulto para dar ¡vivas á la República! y meter al alcalde. El escándalo llegó á tomar serias proporciones, pues que el público pedía la libertad del Sr. Bonnin.
Cuando mayor era la confusión, de entre el numeroso grupo salieron varias piedras; algunas cayeron sin hacer blanco, pero una fué á dar en la cara de un guardia civil, que conducía detenido al Sr. Bonnin.
El alcalde en el acto hizo publicar un bando prohibiendo la formación de grupos por las calles.
El presidente del casino republicano fué puesto en libertad.
Número crecido de manifestantes acompañaron á los oradores palmeses hasta la estación, continuando dando gritos y aclamaciones. En la misma estación, el Sr. Pou tuvo que pronunciar un discurso para calmar los ánimos de los manifestantes.
Estas anteriores noticias las hemos recogido de personas que pasaron ayer á La Puebla.
A continuación damos las noticias oficiales, que del suceso, ha recibido el Gobernador civil.
El Alcalde de la villa de La Puebla hoy ha dirigido al Sr. Gobernador la siguiente comunicación fechada en el día de ayer:
«En cumplimiento á lo ordenado por Usía en oficio de ayer delegué para presenciar el acto de la reunión republicana de hoy que á las dos de la tarde debía tener lugar en el Casino de dicha sociedad, situada en la calle Mayor n.º 36, á D. José Pastor Vidal.
Cuando ya se dirigían los oradores al público el Delegado tuvo necesidad de llamar la atención á fin de que dichos oradores se concretaran á difundir sus ideas sin atacar á nadie. Así discurría el acto hasta el momento que el orador D. Fernando Pou empezó á atacar todo lo existente argumentando que todo no bastaba para pagar la lista de la Real familia, clero, ejército y que la libertad del pueblo se hallaba aprisionada por la guardia civil. En vista de esto el Delegado de mi autoridad pronunció la suspensión del acto por extralimitación mandato que fué desobedecido dándose las voces de que fuera tirado por el balcón el Delegado del Gobierno.
Noticioso el que informa de ello requirió la guardia civil y acompañada de ella me dirigí á la referida sociedad en cuyo momento de llegar seguí hablando dicho D. Fernando Pou y si bien conseguí disolver la reunión, fué después de imponer mi autoridad al presidente de la sociedad D. Miguel Bonnin Fuster por tercera vez, el cual vocaba fuertemente para que la reunión no se disolviera y para que mi autoridad no fuera obedecida.
Este proceder de D. Miguel Bonnin dió lugar á que dispusiera su detención y al ser conducido á la Casa Consistorial siguió exhortando á sus correligionarios constituidos ya en turba revoltosa logrando con ello huir por entre la turba.
Secundado por la fuerza pública fué dominado el tumulto sin más consecuencia que haberse tirado piedras por dicha turba, una de las cuales hirió al guardia civil José Vidal Cerdá.
Procedí á la detención del vecino Jorge Portell Bisquerra que principalmente secundaba el alboroto.
En esto se presentó el Presidente de la Sociedad republicana y dispuse su detención, pero hubo de disponer su libertad lo mismo que la del Jorge Portell ante la actitud agresiva de los grupos amotinados y á fin de evitar derramamiento de sangre.
Otro de los que más alentaban el motín era el secretario del Centro Republicano Antonio Massanet Martorell tirando piedras y excitando á los demás.
Resumen de todo fué que el presidente del Casino Republicano D. Miguel Bonnin dió lugar á la alteración del orden público por haber alentado á sus correligionarios, que por cierto se hallaban algún tanto excitados desde el momento que fueron exhortados á la desobediencia».

Academia provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca
El Reglamento de la próxima exposición general de Bellas Artes, la cual debe celebrarse en Madrid durante la próxima primavera; señalando para la presentación de obras y su recepción, desde el 15 al 25 de Marzo.
En la Secretaría de mi cargo y para enterarse los artistas y artífices á quienes pueda interesar estará de manifiesto el expresado Reglamento.
Palma 23 Enero de 1904.—El Secretario general, Juan O'Neill.

Banco de Sóller
La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado señalar los días 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de Febrero, de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de 9 á 12 de la mañana, para el pago del dividendo activo de 13 pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.
Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.
Sóller 25 Enero de 1904.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Ferro-Carriles de Mallorca
A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la Junta general de accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 24 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.
Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones entregadas y servirá al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.
Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.
Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el art. 30 de los Estatutos.
Palma 3 de Febrero de 1904. El Presidente, Juan Marqués y Luigi.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

La masa del pueblo
La masa del pueblo es bárbara en todas partes en donde no hay imprenta, y que por consiguiente los conocimientos no pueden ser difundidos. Los conocimientos son repartidos por el pueblo por nuestros periódicos.
Dr. Samuel Johnson.

Firmes en esta opinión tan autorizada encargamos á *(autor. El cojista deberá poner el nombre de su periódico)* de poner á los ojos de sus numerosos lectores la crónica maravillosa del Sr. D. Máximo B. Enguete, García Paredes, número 8, Madrid, bien sabido por todos que se debida á las Píldoras Pink. Ellas han obrado el milagro donde los otros remedios habían fracasado. Así escribe el Sr. Enguete:
«Me cabe la gran satisfacción de informar á ustedes que he obtenido inmejorables resultados con el uso de las Píldoras Pink. Atacado por una neumonía se hacía lenta y pesada mi convalecencia, á pesar de alimentarme bien en combinación de un tratamiento tónico. Nada conseguía, y mi estado parecía estacionario. Débil, sin poder respirar, sin apetito, triste y en sueño. Llegué á creer firmemente que jamás podría vencer la prostración total que me invadía, cuando me aconsejaron las Píldoras Pink, que tomé inmediatamente. Después de la primera caja sentí ya la mejoría iniciarse de una manera bien sensible, recobré bastante apetito y con él fuerzas para pasear. Anidado y dichoso, continué el tratamiento, y no ello he conseguido el crecimiento de mi físico, tanto que hoy tengo todas mis fuerzas y le encuentro perfectamente de salud».

Que todo el mundo tenga presente, pues nadie está libre de enfermar, que las Píldoras Pink son el medio más seguro de combatir las enfermedades que tienen su origen en el embrocamiento de la sangre, como la anemia, torosis, dolores de estómago, debilidad general, reumatismo, y también en las enfermedades procedentes de la debilidad del sistema nervioso: neurastenia, neuralgias ciáticas, dand de San Vito, etc., etc. Este medicamento es una composición científica de alto valor. Es el generador de la sangre y el tónico de los nervios por excelencia. Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de latro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas.
Un médico queda encargado para contestar gratuitamente á todas las preguntas respecto á las Píldoras Pink que sean dirigidas á nuestro representante en España, Frans Janssens, plan de la Universidad, 7, principal, Barcelona. Las Píldoras Pink las recomiendan todos los doctores y han proporcionado al universo entero una gran cantidad de curaciones á cual es notable.

Gran Casa de Comida
DE FRANCISCO PUJOL
Calle de Vallori 15—Palma de Mallorca
Esta casa recientemente abierta puede ofrecer á sus favorecedores buen servicio, limpieza y economía en los precios, y está montada á la moderna y alance de todas las fortunas.
Mi lema, es: *limpieza, prontitud y economía* que es lo que nos hace falta en el siglo XX.
A comer bien á la calle de VALLORI, número 15.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Gran Casa de Comida
DE FRANCISCO PUJOL
Calle de Vallori 15—Palma de Mallorca
Esta casa recientemente abierta puede ofrecer á sus favorecedores buen servicio, limpieza y economía en los precios, y está montada á la moderna y alance de todas las fortunas.
Mi lema, es: *limpieza, prontitud y economía* que es lo que nos hace falta en el siglo XX.
A comer bien á la calle de VALLORI, número 15.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

Se vende
Una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias, amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora, Hermanos, San Miguel, 61.

nderse en un solo documento para cada proponente.
Las proposiciones habrán de extenderse por duplicado y hechas en moneda, peso y medida inglesa.
El modelo del contrato puede verse en la oficina del Vice-Consulado de Inglaterra en Palma, Sagrera 15, de 11 á 1 de la tarde.

Academia provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca
El Reglamento de la próxima exposición general de Bellas Artes, la cual debe celebrarse en Madrid durante la próxima primavera; señalando para la presentación de obras y su recepción, desde el 15 al 25 de Marzo.
En la Secretaría de mi cargo y para enterarse los artistas y artífices á quienes pueda interesar estará de manifiesto el expresado Reglamento.
Palma 23 Enero de 1904.—El Secretario general, Juan O'Neill.

Banco de Sóller
La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado señalar los días 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de Febrero, de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de 9 á 12 de la mañana, para el pago del dividendo activo de 13 pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.
Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.
Sóller 25 Enero de 1904.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Ferro-Carriles de Mallorca
A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la Junta general de accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 24 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.
Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones entregadas y servirá al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.
Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.
Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el art. 30 de los Estatutos.
Palma 3 de Febrero de 1904. El Presidente, Juan Marqués y Luigi.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

La masa del pueblo
La masa del pueblo es bárbara en todas partes en donde no hay imprenta, y que por consiguiente los conocimientos no pueden ser difundidos. Los conocimientos son repartidos por el pueblo por nuestros periódicos.
Dr. Samuel Johnson.

Firmes en esta opinión tan autorizada encargamos á *(autor. El cojista deberá poner el nombre de su periódico)* de poner á los ojos de sus numerosos lectores la crónica maravillosa del Sr. D. Máximo B. Enguete, García Paredes, número 8, Madrid, bien sabido por todos que se debida á las Píldoras Pink. Ellas han obrado el milagro donde los otros remedios habían fracasado. Así escribe el Sr. Enguete:
«Me cabe la gran satisfacción de informar á ustedes que he obtenido inmejorables resultados con el uso de las Píldoras Pink. Atacado por una neumonía se hacía lenta y pesada mi convalecencia, á pesar de alimentarme bien en combinación de un tratamiento tónico. Nada conseguía, y mi estado parecía estacionario. Débil, sin poder respirar, sin apetito, triste y en sueño. Llegué á creer firmemente que jamás podría vencer la prostración total que me invadía, cuando me aconsejaron las Píldoras Pink, que tomé inmediatamente. Después de la primera caja sentí ya la mejoría iniciarse de una manera bien sensible, recobré bastante apetito y con él fuerzas para pasear. Anidado y dichoso, continué el tratamiento, y no ello he conseguido el crecimiento de mi físico, tanto que hoy tengo todas mis fuerzas y le encuentro perfectamente de salud».

Que todo el mundo tenga presente, pues nadie está libre de enfermar, que las Píldoras Pink son el medio más seguro de combatir las enfermedades que tienen su origen en el embrocamiento de la sangre, como la anemia, torosis, dolores de estómago

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C^a

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, San Bartolomé, 7

CENTRO BARCELONÉS

Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Domicilio social, Carmen 33, 1.º Barcelona

Delegación general de las Islas de Mallorca é Ibiza, Palacio 36

Única Asociación en España que ha redimido á sus socios de la última quinta por 150 duros sin pedirles ni un céntimo más y después de darles detallada cuenta de las operaciones practicadas en la Asociación. Para asociarse

No precisa entregar el dinero antes del sorteo pudiendo los interesados depositarlo donde quieran en Casa de Banca y de Comercio.

Única en España legalmente autorizada para garantizar por 6 años la responsabilidad de los libros y única también que tiene una Junta que con los interesados fiscaliza los actos de la Sociedad.

El Banco de España es el depositario de los fondos del Centro Barcelonés

Cuota de Asociación para la próxima quinta, en contingente normal y con un resultado igual al de la última

750 pesetas sin más desembolso

Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general de las Islas de Mallorca é Ibiza D. AGUSTIN FUSTER que tiene sus oficinas en la calle de Palacio, número 36.

Monte Pio Nacional de Quintas

Autorizado por R. O. de 30 de Junio de 1889

Este MONTE-PIO, establecido en sus oficinas desde el año 1889, es la Asociación más antigua que en su ramo existe en todo el Reino y la ÚNICA AUTORIZADA DE REAL ORDEN

Abre ahora la suscripción para la próxima Quinta, ofreciendo á sus asociados todas las ventajas y beneficios compatibles con los procedimientos gubernamentales en uso, gestionado con actividad y celo cuanto pueda favorecer los intereses de las familias que se los confían.

En las oficinas de la Dirección se facilitan gratuitamente cuantos detalles, informes é instrucciones puedan convenir á los interesados para llevar á cabo su asociación.

Dirección: Calle de San Honorato, número 1, 1.º,

esquina á la Plaza de San Jaime.—Barcelona

Representante en Mallorca.—D. José Barnils, Calle Conquistador, 18

Jarabe Cahipot de Alp perfeccionado

Antiblenorrágico, Diurético y Antirreumático

Este Jarabe, por su confección á base de Salicilato sódico y Bicarbonato, químicamente puros, forma un preparado Bicarb-salicilato sódico, que, unido á otra substancia (X) constituye un anti-séptico de gran magnitud como á curativo de la Blenorragia; un diurético de los más activos y un verdadero antirreumático poderosísimo.

De lo dicho resulta, que el Jarabe Cahipot de Alp perfeccionado siempre combate la Blenorragia, con el tiempo relativo, sea cual fuere el estado de agudeza ó cronicidad, sin que jamás quede como vestigio la Gota nocturna-matutina, ni produzca alteraciones gástricas, como sucede con todos los preparados balsámicos empleados hasta la fecha.

A cada frasco acompaña un prospecto dando explicaciones y detalles.

Único depósito en Palma.—Caballería 23.—De venta en las principales farmacias.

Empresa La General en España

(Antes Sociedad LA ESPERANZA)

—DOMICILIADA EN MADRID—

Tiene hechas desde 1887 más de 8,000 redenciones á metálico de mozos suscritos. Facilita las mayores economías y seguridades.

Por 750 pesetas depositadas en una casa de Banca ó Banco de España se adquiere el derecho de la redención por los medios que la ley establece. La Empresa se obliga á redimir cualquier mozo suscrito que dentro de los 12 años de responsabilidad militar fuera llamado al servicio para cumplir los tres de activo.

Representante en Baleares, Antonio Lafuente, calle de Rubí, número 7, Palma.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Curación rápida de la TOS, BRONQUITIS, CATARROS y demás afecciones bronquiales y pulmonares. Fórmula racional á base de TERPINOL, BUAYAOOL, GROMOFORMO Y HEROINA.

Recomendado por las eminencias médicas. Al detalle: Farmacia Valen. Venta al por mayor. Centro Farmacéutico. y en la del autor

GRAU Y INGLADA, Asalto 4, Barcelona

Agente general para las Islas.—C. Jaquer Santo Domingo 12, pral.

Comercio de maderas E. JUAN ANADU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar, (antiguo almacén de San Centre)

ASMA y CATARRO ESPIC

Curados por los CIGARRILLOS ESPIC

OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS

Todos Farmacia El Fr. La Cañita, For. Mayos: 30, Rue St-Lazare, Paris.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—MADRID.

Calle de Olózaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

Seguros contra incendios Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 84,660,088'42.



Seguros contra la vida En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotes Reales de adición, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualesquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

— GARANTIAS — Pesetas

Capital social efectivo 12000000

Primas y reservas 44028645

Total 56028645

SUBDIRECCION: APUNTAOORES, NUM. 4, ENTREBUENO

EMPLASTOS POROSOS de Allcock. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los emplastos de ALLCOCK son superiores á todos.

Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO

Isleña Marítima. COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES. Servicio semanal directo ENTRE Palma y Marsella. Vapores Isleño, Lulio, Balear, Cataluña, Belleor

CENTRO DE ANUNCIOS DE JUAN GONZALEZ. Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma de Mallorca. Arrendatario de la sección de propaganda de los periódicos de más circulación de Baleares LA ULTIMA HORA, La Almudaina y El Liberal.

Anuncios mortuorios. Tarifa para LA ULTIMA HORA, LA ALMUDAINA Y LA TARDE. Primera página: Anuncio de página entera 250'00, Id. de media página (6 columnas) 150'00, Id. de cinco columnas 100'00, Id. de cuatro columnas 75'00, Id. de tres columnas 50'00, Id. de dos columnas 20'00.

GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA SIFILIS. Curación pronta y radical con solo tres frascos de las gotas anti-sifilíticas del Doctor Remelles, no contiene mercurio. Real privilegio por 20 años. PRECIO 7 PESETAS FRASCO

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris. Los espectros, por H. Ibsen. Los infiernos de Paris, por J. B. Enseñat. La hija maldita, por Emile Richelbowig. Beatris Cenci, por J. D. Guerrari. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat. Los presidios de Siberia, por Dostovski. La ciudad y las sierras, por Esa de Quevz.

Biblioteca popular de L'Avenc

á 2 reales tomo Santiago Rusiñol: D' aqui i d' allá. Lléo Tolstoi: Cones (1.ª serie). Traducción de J. Casas-Carbó. J. Massó Torrents: Croquis Pirrenicos (primera serie). Sacher Masoch: Historietes galizianes. Traducción de J. Casas-Carbó. Frederic Mistral: Nerio, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdguer. Josep Aladern: La gent del llamp. Messen Jacinto Verdguer: Viatges. Moliere: L' Avar, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull. La vida nova, Dant Allighieri. De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS de Tolstoi (Conde de León)

á una peseta el tomo Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo. Amor y Libertad, 1 tomo. ¿Qué es el Arte? 1 tomo. Polikuchka, 1 tomo. Iván el Imbécil, 1 tomo. Mi Confesión, 1 tomo. La Salvación está en vosotros, 1 tomo. Placeres Crueles, 1 tomo. Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo. El Poder de las Tinieblas, 1 tomo. La Guerra y la Paz, 3 tomos. Ana Karenine, 2 tomos. Resurrección, 2 tomos. Amo y Criado, 1 tomo. El Matrimonio, 1 tomo. Placeres Viciosos, 1 tomo. La Esclavitud Moderna 1 tomo. La Verdadera Vida, 1 tomo. La Sonata de Kreutzer 1 tomo. Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo. De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche. Manual de esgrima. Manual de equitación. Manual del relojero. Manual del tintorero sacamanchas. Manual de salchichonería. Tratado de velocipedia. Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero. Id. id. id. para señora. Tratado de fotografía. Tratado de platura industrial. Manual de Medicina y Veterinaria. Manual de jabonería y perfumería. Manual de topografía. El Baremo universal y cuentas hechas. El consultor de Negocios legales. Estas obras se venden al precio de 5 pesetas encuadernadas en tela y doradas. Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

Farmacia

Se vende una en buenas condiciones. Informes plaza de Cort, número 11.

Se vende

Una casa con espaciosas comodidades, buen jardín y agua abundante de dos fuentes. Informarán Arrabal de Santa Catalina, Antich, 40.

Se alquila

Un local de bastante capacidad y mucha luz, á propósito para taller de carpintería ó zapatería. Informarán calle de la Palma, 13, principal.

Piano

Gran ganga. Se vende uno casi nuevo. Informarán en el salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura, 14.

Extravio

El miércoles 27 se extravió una pulsera de oro con brillantes, por las calles de esta Ciudad ó muelle hasta el Club de Begatas, la persona que la haya encontrado y quiera devolvérlela á su dueño, puede hacerlo en el Centro de Anuncios ó en la calle de Fonollar, número 3, donde se gratificará el hallazgo.

CONFITES ANTIVENEREOS



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VIEJETAL Costanzi

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convertido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, prostatitis, flicteras, fúnc blancos de las mujeres, arañillas, estarcidos de la vejiga, escosores uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los extrínsecos uretrales (estreches) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamento más milagroso que los Confites é Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angélico Costanzi, calle Diputación, 435 Barcelona, asegura del buen éxito de sus medicamentos mediante un tratado en el que admite á los incrédulos el pago sus devueltos. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 11, y las consultas que se hacen por escrito antes a gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antiveneros para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 14 y en casa del inventor Diputación 349, Barcelona.

INVENTOR DE LOS RENOMBRADOS MEDICAMENTOS COSTANZI

SANTALOL SOL. NUEVO PRODUCTO MEDICINAL MUCHISIMO MAS ACTIVO QUE EL SANDALO. ARHEOL. Pídase y exíjase siempre Santalol Sol ó Areol Sol, en farmacias. Es el mismo producto. Depósito: Farmacia Sol, Cortes 226-600 frente la Universidad, Barcelona.

Ortopedia-Especial

HERNIADOS (trencats) de todas clases, ambos sexos y de cualesquiera edad pueden obtener la curación radical en la casi totalidad de los casos y en todos retención garantida. Señoras de vientre relajado, caído ó descendido ó que sufran alguna afección en la matriz, obtendrán con toda comodidad los resultados que se prometan. La casa Ramón dispondrá la ida á PALMA, á mediados del venidero mes de Marzo, del más antiguo y perito de sus dependientes, cuya ida á dicha capital se avisará por carta y en tiempo oportuno, á todos cuantos lo soliciten dirigiéndose á DON PEDRO RAMON (Carmen, 38=1.º Barcelona).—Pídase el folleto que se envía gratis.

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO. PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO. Elixir estomacal antiagrástico.—Aprobado por la Facultad de Medicina de G. De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gas, algia, Acidias, Pesco, inflamación y dolor de Estómago, Vómitos, el eructo, Anapetencia, Reconstituyente de las crianduras, anémico y convalescentes, y cuando precise vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

NO MÁS CANAS!! 27 AÑOS DE EXPERIENCIA.—N.º TIENEN RIVAL EL TÓNICO HABANERO DE DOCTO J. GARDANO. Producto infensor de resultados positivos para hermostrar y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro permanentes. No contiene Plata, ni mercurio ni altera el cabello. DENTINA GARDANO (PULVERES Y POLVOS DENTÍFRICOS) Antiséptico de primer orden, sustituye para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre frescos y sanos la boca. Venias: en Palma, J. Valenzuela.—Artá J. Servera.—Barcelona, Claris, 67.

No más vello 18 años de existencia es la mejor garantía de que los Polvos Cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo, irritar el cutis.—2'50 pesetas bote. Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de Juan Valenzuela, P. Cuartera 2 y en el Centro Farmacéutico.

Delicias del Tocador. Artículos Indispensables Para El Bello Sexo. "El Perfume Universal..." AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN Para el Pañuelo, Tocador y Baño. TÓNICO ORIENTAL para el cabello. Aumenta, perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor á las raíces. Quita la caspa. Limpide las canas y la caída del cabello. QUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! Exíjase siempre la "Marca Industrial" con el nombre de LANMAN & KEMP, NEW YORK.